

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Zweite Vizepräsidentin Inge Aures

Geschäftliches

(Beginn: 14.02 Uhr)

Zweite Vizepräsidentin Inge Aures: Verehrte Kolleginnen, verehrte Kollegen. Ich eröffne die 73. Vollsitzung des Bayerischen Landtags. Presse, Funk und Fernsehen sowie Fotografen haben um Aufnahmegenehmigung gebeten. Die Genehmigung wurde erteilt.

Verehrte Kolleginnen und Kollegen, ich bitte Sie, sich von Ihren Plätzen zu erheben.

(Die Anwesenden erheben sich)

Am 28. April verstarb im Alter von 88 Jahren der ehemalige Abgeordnete und frühere Oberbürgermeister von München Georg Kronawitter. Er gehörte dem Hohen Haus von 1966 bis 1972 sowie von 1994 bis 1998 an und vertrat für die SPD den Wahlkreis Oberbayern bzw. den Stimmkreis München-Altstadt.

Während seiner Parlamentszugehörigkeit war er unter anderem Mitglied im Ausschuss für Ernährung und Landwirtschaft, im Ausschuss für Grenzlandfragen sowie im Ausschuss für Wirtschaft und Verkehr. In den Jahren 1970 bis 1972 hatte er das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden seiner Fraktion inne. Von 1972 bis 1978 und von 1984 bis 1993 war er Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München.

Georg Kronawitter war ein Politiker, der sich leidenschaftlich für die Belange der Bürgerinnen und Bürger einsetzte. Er hat die Politik in Bayern auf kommunaler und auf Landesebene maßgeblich mitgestaltet. Als Parlamentarier lag ihm insbesondere der Einsatz für die bayerischen Landwirtinnen und Landwirte sowie für den Naturschutz am Herzen.

Die Entwicklung Münchens hat Georg Kronawitter nachhaltig vorangebracht. Er setzte sich unermüdlich für eine menschliche und solidarische Gesellschaft ein und genoss insbesondere dank seiner Bürgernähe großen Rückhalt in der gesamten Bevölkerung.

Bis zum Schluss brachte er seine Kompetenz und seine Erfahrung in die Gestaltung und Diskussion des politischen Geschehens ein. Für seine Verdienste wurde Georg Kronawitter mehrfach ausgezeichnet, unter anderem mit dem Bayerischen Verdienstorden.

Der Bayerische Landtag trauert mit den Angehörigen und wird dem Verstorbenen ein ehrendes Gedenken bewahren. –

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen, erschüttert und tief betroffen hat uns die Nachricht von der Messerattacke in Grafing, die wir heute Morgen erhalten haben. Ein Mensch wurde dabei getötet, und drei weitere wurden verletzt. Der Täter ist gefasst, die Behörden ermitteln mit Hochdruck. Unsere Gedanken und unser tiefes Mitgefühl sind bei den Verletzten, denen wir schnellstmögliche Genesung wünschen, sowie ganz besonders bei den Angehörigen und Freunden des verstorbenen Opfers. –

Sie haben sich von Ihren Plätzen erhoben. Ich danke Ihnen.

Bevor wir in die Tagesordnung einsteigen, darf ich noch zwei Geburtstagsglückwünsche aussprechen. Am 9. Mai feierte der Kollege Norbert Dünkel einen halbrunden Geburtstag, und heute hat unser Kollege Reinhold Strobl Geburtstag. Ich wünsche Ihnen im Namen des gesamten Hauses und persönlich alles erdenklich Gute und weiterhin viel Erfolg bei Ihrer parlamentarischen Arbeit. Bleiben Sie vor allem gesund. Herzlichen Glückwunsch!

(Allgemeiner Beifall)